

LUBRIZOLINFOS

N°10
JUILLET 2023

**LUBRIZOL SOUTIEN
UN ÉTÉ AU HAVRE**

p2

**SUIVI DES ZONES
HUMIDES SUR LE SITE
DU HAVRE**

p3

**L'ENGAGEMENT
DE L'ENTREPRISE
POUR LA DIVERSITÉ
ET L'INCLUSION**

p4



Lubrizol

ÉDITO

L'été est là et nous souhaitons partager avec vous de belles initiatives à Rouen comme au Havre : les actions liées à l'inclusion avec les ateliers "Droits des Femmes", l'engagement de nos salariés pour l'Amazone, la course solidaire contre le cancer du sein mais aussi notre soutien pour l'événement un Été au Havre 2023.

C'est l'occasion de vous présenter Justine, jeune ingénieure, qui s'occupe notamment du suivi des zones humides sur le site du Havre.

Enfin, notre comité de riverains à Rouen fait peau neuve avec de nouveaux membres, tous intéressés par la visite de notre site et ses nouveaux développements.

Bel été à tous et bonne lecture.

Isabelle Striga

Présidente de Lubrizol France

Directeur de la publication :
Isabelle Striga

Coordination :
Emmanuelle Maddocks

Crédits photos : Lubrizol

Mise en page : Partenaires d'Avenir

LUBRIZOL SOUTIENT UN ETÉ AU HAVRE



Comme l'an passé, Lubrizol soutient **Un Été au Havre** pour son édition 2023. Nous étions mécènes en 2017 lors des 500 ans du Havre et avons souhaité renouveler l'aventure.

Dans ce cadre, nous étions une quinzaine de Lubrizol à sillonner les rues du Havre pour découvrir

les nouvelles œuvres exposées à chaque coin de rue avec les explications d'une guide experte en art urbain.

Nous avons aimé 'It Owl et Buffalo Croc' de Stefan Rinck, 'Liberté Etc' de Mathieu Mercier, 'Que se passe-t-il dans un quartier quand on y installe une œuvre d'art ?'



de Juliette Green, 'Coupes' d'Isabelle Cornaro, 'Coup de vent' d'Emma Ertscheid, 'Universal Tongue' d'Anouk Kruithof, ainsi que 'La ville qui n'existait pas' de Grégory Chatonsky.

Un Été au Havre en 2023, c'est à découvrir jusqu'au 17 septembre.

ÉLARGISSEMENT DE NOTRE COMITÉ DE RIVERAINS À ROUEN



Notre comité de riverains de Rouen qui regroupe les particuliers et les professionnels proches de Lubrizol existe depuis 1997 et se réunit deux fois par an.

Cette année, nous avons décidé de le redynamiser et de l'élargir. Avec David Kidd, directeur du site de Rouen, nous avons donc rencontré le 27 avril dernier les autorités municipales de la ville de Petit Quevilly et avons établi ensemble un périmètre plus large où nos riverains habitent.

M. Aubert, délégué de quartier et élu à la ville a proposé de nous aider pour la distribution de courriers avec Laura Legrand, assistante de direction chez Lubrizol.

Le comité de riverains a donc

eu lieu ce 29 juin avec quelques nouveaux visages. Après une présentation en salle des projets en cours, des échanges mutuels et un accueil sécurité, le groupe d'une quinzaine de personnes a pu se rendre sur le site pour y découvrir l'unité de remplissage en construction, un système d'extinction incendie qui vient d'être modernisé mais aussi la future zone verte.

Le comité de riverains permet le dialogue et le partage d'informations, nécessaires à des relations de qualité entre notre entreprise et nos voisins. Le prochain comité aura lieu en décembre.





PORTRAIT DE **JUSTINE GELLÉE**

INGÉNIEURE RÉGLEMENTATION ICPE (Installation Classée pour la Protection de l'Environnement)

Issue de l'école UTC de Compiègne, Justine est ingénieure en procédés industriels avec une coloration HSE (Hygiène Sécurité, Environnement). Diplôme en poche, Justine commence sa carrière en tant que prestataire

dans une raffinerie, en se concentrant sur les risques, les études des dangers et la modélisation des phénomènes dangereux.

5 ans après, elle arrive chez Lubrizol le 1^{er} septembre 2022 en tant qu'ingénieure spécialisée sur les dossiers réglementaires ICPE. « *Travailler et apprendre sur les sujets environnementaux me plaît beaucoup* », explique-t-elle. « Chez Lubrizol, on laisse l'opportunité d'apprendre et

de découvrir, ce qui me permet notamment de partir de la source, des textes de loi, puis d'aider à les mettre en pratique dans l'entreprise sur des thématiques très variées ».

Justine aime chez Lubrizol l'accessibilité des personnes et le fait que l'entreprise est à taille humaine : « *Chacun se connaît, ce qui rend les échanges beaucoup plus simples et une bonne humeur règne* », ajoute-t-elle.

Originaire de la banlieue parisienne, Justine est havraise depuis 6 ans et une fervente défenseuse de la ville océane qu'elle a découverte lors du lancement des 500 ans du Havre : « *C'est une ville animée avec beaucoup d'opportunités de sorties et il y a la mer !* ». Passionnée de rugby, Justine a fait partie de l'équipe féminine de rugby à son arrivée au Havre, « Une belle façon de s'intégrer dans la ville ! », conclut-elle.

SUIVI DES ZONES HUMIDES SUR LE SITE DU HAVRE

La mare, située dans le secteur sud de l'usine du Havre et créée dans le cadre d'une démarche de compensation pour permettre de diversifier les milieux et de donner une zone d'habitat pour les amphibiens, se porte bien : Elle vient de faire l'objet d'un suivi faunistique le 15 juin dernier. Les insectes, les amphibiens, les reptiles et les oiseaux ont été observés et comptabilisés : si les pontes d'amphibiens n'ont pas survécu en raison des prédateurs (un écosystème met en effet du temps à atteindre son équilibre), de nombreux lézards des murailles ont été observés, ainsi que différentes variétés de libellules ou encore trois couples nicheurs de petit gravelot. Ce suivi a permis également de contrôler la présence des barrières installées pour éviter que les amphibiens ne rentrent dans la zone en travaux de la future unité de remplissage.



L'ENGAGEMENT DE L'ENTREPRISE POUR LA DIVERSITÉ ET L'INCLUSION : ATELIERS SUR LES DROITS DES FEMMES



Atelier au Havre

Lubrizol propose à ses salariés des ateliers de sensibilisation et de réflexion sur les thématiques de l'égalité homme/ femme, la lutte contre les stéréotypes de

genre et la place de la femme dans la société :

- **A Rouen**, Lubrizol a accueilli sur son site l'artiste photographe et plasticienne Poley Luard

dans le cadre d'un atelier participatif réalisé à partir de photographies de l'artiste, de collages et de textes rédigés par les salariés présents.

- **Au Havre**, Xavière Makouche d'EmoArt est venue animer l'atelier : « Comment l'art peut-il nous aider à identifier les stéréotypes et préjugés de genre au sein de l'entreprise ? ». À l'aide d'œuvres d'art, Xavière a permis aux collaborateurs de réagir, de partager leurs expériences et leurs perceptions et d'élargir la discussion sur la question du genre chez Lubrizol.



LA COURSE DE L'AMAZONE



Ce 4 juin dernier au Havre, Lubrizol a répondu présent au rendez-vous annuel de l'Amazone

pour la 15^{ème} édition de cette course solidaire en faveur de la lutte contre le cancer du sein.

28 salariés couraient ou marchaient aux côtés de 8 000 participant.e.s.

Isabelle Striga confie : « Cette course a tout son sens, et c'est de plus un moment de convivialité et d'inclusion. On y croise des sportifs avertis motivés par la cause, des sportifs du dimanche, des coureurs ou marcheurs de tout âge, surtout des femmes et quelques hommes (de plus en plus !). Pour ma part, j'ai participé avec en tête la cause qui nous rassemblait tous et le sentiment de contribuer à la lutte contre le cancer du sein. »

Dans ce sens, Lubrizol a mis en place des ateliers de sensibilisation en partenariat avec la Ligue contre le cancer pour sensibiliser ses salariés à la prévention des cancers de la peau et du sein.

Lubrizol

Lubrizol France SAS

25, quai de France - CS61062 - 76173 Rouen Cedex - FRANCE

Tél : +33(0)2.35.58.14.52

www.lubrizol.com

